

Adelanta Mier que la bancada de Morena hará ajustes

Prevén un recorte de 4 mil mdp al INE

Cuestionan rubros y proyectos de obra; pide Taddei respetar monto solicitado

MARTHA MARTÍNEZ

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, se reunió ayer con integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados para defender el presupuesto solicitado por el organismo para 2024.

El encuentro se dio luego de que el coordinador de Morena, Ignacio Mier, dijo que la mayoría en San Lázaro perfila un ajuste de cerca de 4 mil millones de pesos al organismo electoral.

De acuerdo con el morenista, la mayoría considera que el proyecto de presupuesto del INE incluye rubros que no son sustantivos, así como obras de infraestructura que pueden esperar.

Detalló que gran parte de este ajuste depende de la decisión de Morena y sus aliados de no llevar a cabo una consulta popular sobre la reforma para elegir a los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por voto popular, ejercicio para el cual el Instituto solicitó más de 3 mil millones.

“En el INE hay cosas que no son sustantivas. Por ejemplo, toda vez que una reforma al Poder Judicial va a quedar inscrita en la plataforma electoral, ya no es necesaria la consulta que yo había anunciado, entonces ahí se

liberan 3 mil 500 millones de pesos”, dijo.

El diputado morenista agregó que el INE solicitó 400 millones de pesos para la construcción de dos edificios que, en su opinión, son innecesarios, así como 15 millones en otros rubros que se sumarían al ajuste.

Luego de prometer que no se meterán con el monto solicitado para gasto ordinario, reiteró que el Instituto tiene que hacer ajustes en sus fideicomisos.

Mier destacó la “gran relación” que mantienen con el actual Consejo General, y que las declaraciones de la consejera Guadalupe Taddei, agregó, apunten en ese sentido.

Al concluir el encuentro, Taddei se negó a dar declaraciones; no obstante, dijo esperar que la Cámara de Diputados respete la solicitud de recursos realizada por el INE.

“Esperemos que sí”, dijo la consejera presidenta al salir de San Lázaro, mientras abordaba su camioneta.

En tanto, el presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista Jorge Romero, celebró que el organismo electoral ya no sea un ente con el que la mayoría se quiera meter tanto, pero, sin mencionar al Poder Judicial, lamentó que ahora sean otros poderes a los que se les esté poniendo atención.

“Ahora sabemos que se le está poniendo atención a otro Poder, ya llegará el momento de la defensa de lo que creemos se tiene que defender con todo”, dijo.

Mier informó que, después de las fiestas patrias, se reunirán con el magistrado Reyes Rodríguez, presidente del Tribunal Electoral federal, para analizar el presupuesto solicitado para 2024.

Adelantó que también hay posibilidad de hacer ajustes a capítulos de gasto para privilegiar la atención de controversias.

“Vamos a hacer quizás ajustes entre capítulos del gasto para que, en el caso del Tribunal, puedan ellos solventar todas las controversias de carácter jurídico, impugnaciones a los procesos electorales”, mencionó.



El Consejo General del INE solicitó un techo financiero de 23 mil 757 millones de pesos, de los cuales 13 mil 128 millones serían para operación básica y 10 mil 629 millones para la organización de los procesos electorales; incluyó una bolsa adicional de 3 mil 529 millones de pesos para organizar una eventual consulta popular.



CABILDEO. Los coordinadores de las bancadas en la Cámara baja se reunieron ayer con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para analizar el presupuesto solicitado para 2024



#PARA2024 BUSCA MORENA RECORTE AL INE

TADDEI ESPERA EL
PRESUPUESTO COMPLETO;
MIER SEÑALA VARIOS
COSTOS INNECESARIOS

ELIA CASTILLO

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que se perfila un recorte al presupuesto solicitado para 2024 por el Instituto Nacional Electoral (INE) de aproximadamente cuatro mil millones de pesos, toda vez que descartó que busquen una consulta popular sobre la reforma al Poder Judicial para elegir a los ministros por voto popular y ven innecesaria la construcción de dos edificios.

En entrevista previa a la reunión que sostuvieron los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados con la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, en donde defendió su solicitud presupuestal de 37 mil 770 millones de pesos, entre presupuesto

base, cartera institucional, presupuesto precautorio y prerrogativas de los partidos políticos, el líder parlamentario señaló que se alista un ajuste a lo solicitado por el instituto.

"En el INE hay cosas que no son sustantivas que yo les puedo adelantar, por ejemplo, toda vez que Morena toma la decisión y la coalición en su conjunto para que forme parte de nuestra plataforma electoral ofrecerle a los mexicanos que voten por nosotros y que estén a favor de una reforma al Poder Judicial, va a quedar inscrito en la plataforma electoral, ya no es necesario la consulta que había anunciado, entonces ahí se liberan tres mil 500 millones de pesos", señaló.

El INE solicitó como presupuesto precautorio para la organización de una eventual consulta popular cuatro mil 25 millones de pesos. Mier añadió que hay 400 millones de pesos más que el INE presupuestó para la construcción de dos edificios que consideran innecesarios y 15 millones más de otro rubro que sumaría un recorte cerca de cuatro mil millones de pesos.

A su salida, Taddei, al ser cuestionada sobre si espera que les aprueben los recursos solicitados, dijo: "esperemos que sí".

4

MIL MILLONES DE
PESOS, POSIBLE
REDUCCIÓN.

37

MIL MDP, LO QUE
SOLICITÓ EL INE
PARA 2024.



**SOBRE
DINERO**

1 • Para 2023, San Lázaro le redujo al INE 4 mil 475 mdp.

2 • Para 2024, pidió 23 mil mdp de presupuesto base.

3 • Nueve mil mdp total solicitado, para las elecciones de 2024.

4 • Para este año, el Poder Judicial requirió 84 mil 792 mdp.



FOTO: CUARTOSCURIO

SINGASTO

• Ignacio Mier dijo que no habrá consulta sobre reforma el Poder Judicial.



DIPUTADOS SE REÚNEN CON TADDEI

Desiste Morena de hacer consulta para reformar el Poder Judicial

Legisladores de la '4T' contemplan un recorte de 4 mil mdp al INE para 2024

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

La mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados anticipó que contempla un primer ajuste de alrededor de 4 mil millones de pesos al presupuesto solicitado por el INE para 2024.

En su proyecto de presupuesto, el instituto propuso elevar sus recursos de 20 mil 221 a 37 mil 770 millones de pesos para las elecciones del año próximo.

El coordinador morenista, Ignacio Mier, explicó que ya no se realizará la consulta ciudadana en torno a la reforma al Poder Judicial, que él mismo propuso, y que tenía un costo de 3 mil 500 millones de pesos; además, se pedirá que se posponga la construcción de dos edificios que contempla el INE, con un costo de 400 millones de pesos, entre otros gastos.

Reveló que ya se reunió con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y que se ha revisado el proyecto de presupuesto incluido en el Paquete Económico que la Secretaría de Hacienda entregó a la Cámara de Diputados. No obstante, el proyecto será revisado por todos los grupos parlamentarios en la Comisión de Presupuesto.

Mier precisó que "Morena tomó la decisión de que ya no es necesaria la consulta que yo había anunciado, sobre la reforma al Poder Judicial, y con eso se liberan 3 mil 500 millones de pesos".

Lo anterior —dijo— "debido a que la coalición Morena-PT y PVEM decidió que la propuesta de reforma al Poder Judicial for-

me parte de nuestra plataforma electoral, de lo que se va ofrecer a los mexicanos para que voten por nosotros y que estén a favor de esta reforma, por lo que ya no va a ser necesaria la consulta ciudadana".

Ayer, los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados sostuvieron un primer encuentro privado con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en San Lázaro, para escuchar la justificación de su proyecto de presupuesto del año que viene, sin que la consejera hiciera comentarios en su rápida salida.

"Sólo la escuchamos, como a todos, vamos analizar la propuesta en comisiones y siempre la vamos a ayudar", indicó el nuevo presidente de la Jucopo, Jorge Romero, del PAN.

"Hay otros 400 mdp para la construcción de dos edificios, creo que pueden esperar"

IGNACIO MIER
Líder de Morena en San Lázaro



Encuentro. Los diputados Marcela Guerra, Jorge Romero e Ignacio Mier, en su reunión con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei [der.].

CUARTOSCURO



Perfila Morena recorte de 4 mil mdp para INE

Presupuesto. Mier detalla que se ahorrarán 3,500 mdp por la cancelación de la consulta sobre la reforma al Poder Judicial

META 2024

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados perfila un recorte de 4 mil millones de pesos al presupuesto del INE para 2024, restando 3 mil 500 millones previstos para una eventual consulta popular y 400 millones para la construcción de dos edificios, entre otros conceptos.

Entrevistado antes de iniciar la reunión de la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro con la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, el coordinador de la bancada morenista, Ignacio Mier, subrayó que su partido tomó la decisión de incorporar a su plataforma electoral la propuesta de reforma al Poder Judicial, evitando así una consulta popular.

“Ofrecemos a los mexicanos que voten por nosotros y que estén a favor de una reforma al Poder Judicial que va a quedar inscrito en la plataforma electoral, ya no es necesaria la consulta que se había anunciado, y entonces ahí se liberan 3 mil 500 millones de pesos”, explicó.

Explicó que, adicionalmente, el INE solicitó 400 millones de pesos para la construcción de dos edificios.

No obstante, dijo Mier, “en este momento pueden esperar, no urge construir dos edificios, máxime que, conforme a los tiempos de ejecución que trae el mismo proyecto, no se concluirían el próximo año”.

El líder parlamentario de Morena se refirió además a otros conceptos que, sumados a los anteriores, pueden generar un ahorro cercano a los 4 mil millones de pesos.

En ese contexto y al salir de su reunión con los diputados, la consejera presidenta Guadalupe Taddei evitó detenerse a conversar con los representantes de los medios de comunicación.

—Consejera presidenta, ¿van a respetar su presupuesto?

—Esperemos que sí, espere-mos que sí.

El instituto electoral presentó un proyecto de presupuesto por un total de 37 mil 770 millones de pesos para 2024, considerando el monto base, cartera institucional, recursos precautorios y financiamiento para los partidos políticos.

Mier anunció que después del 16 de septiembre se puede acordar también una reunión con el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez, para el tema presupuestal, al tiempo de mantener comunicación con el Poder Judicial para un probable encuentro con la presidenta de la Suprema Corte, la ministra Norma Piña. ■





La consejera Guadalupe Taddei en reunión con la Junta de Coordinación Política. CUARTOSCURO



Se tomarían de los recursos para una consulta ciudadana
Perfila Morena recorte al presupuesto del INE de 4,000 mdp para el 2024

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, adelantó que se perfila un “ajuste” de 4,000 millones de pesos al INE en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.

Previo a una reunión entre la Junta de Coordinación Política (JCP) y la consejera presidenta del INE, Guadalupe Tadddei, Mier señaló que dicho recorte será, entre otras cosas, sobre los recursos destinados a la construcción de un par de inmuebles por parte del INE, lo cual, dijo, no urgen.

“Hay otros 400 millones de pesos para la construcción de dos edificios, que creo que en este momento pueden esperar, no urge construir dos edificios, máxime que, conforme a los tiempos de ejecución que trae el mismo proyecto, no se concluirán el próximo año”, explicó.

Mier consideró que debido a que él mismo ya no insistirá con su solicitud de una consulta ciudadana sobre la reforma al Poder Judicial y la cual podría costar más de 3,500 millones de pesos, esos recursos, planteados en el presupuesto de 27,000 millones que ha solicitado el Instituto, ya no serán necesarios.

“Entonces tendríamos que esperar, son 400 millones; y luego hay otros 15 millones de pesos que también nosotros consideramos que no son necesarios. Si sumamos eso (junto a los recursos de la consulta), estamos hablando de cerca de 4,000 millones de pesos”, detalló.

Más tarde, tras la reunión con los líderes parlamentarios, la consejera Tadddei dijo confiar en que la Cámara Baja respete lo solicitado por el órgano electoral.

Mientras que Mier señaló que se están explorando ru-

bros del capítulo 6,000, que podrían postergarse para que el Instituto privilegie el desarrollo del proceso electoral, su organización y el fortalecimiento de sus áreas.

Añadió que en el encuentro se platicó sobre los lineamientos para la elección consecutiva de legisladores que involucra por primera vez al Senado de la República.

Por su parte, el diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la JCP, detalló que con la consejera se dialogó sobre el tema de las elecciones consecutivas, además del tema de seguridad.

“Se trató mucho el tema de seguridad (...) relativo a toda la organización respecto a la seguridad de los miles de mujeres y de hombres que habrán de ser aspirantes”, expuso.

Ayer el INE firmó un convenio de colaboración con asociaciones electorales del país para velar por comicios equitativos, la prevención de delitos electorales y el fomento de la cultura de la legalidad.

